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，很多同学都会针对机经准备段子进行练习。但是需要记住

的是，练习的目的是提高口语，不是积累段子。你看着题目

（机经），想象你正在考试，就开始计时说。头几遍肯定结

结巴巴，时间都不够用。但是多说几遍，就会越来越好。舌

头都会觉得越来越灵活。脑子里组织句子也会越来越快。但

是如果每次遇到你说不顺畅的题目你都马上就写一段话背下

来的话，你就算准备的题目再多，你的口语水平提高的还是

会很有限。反倒是你会发现，你写下来的小段子越来越多。

这就成了积累段子了。 “念”本身不是问题。问题的关键是

你念的段子写得好不好，你的语音别人听不听得懂，你的轻

重缓急和停顿做得到不到位等等。如果你备考期间练习的是

口语，你肯定会发现这些问题你已经注意过，练过了。但是

如果你备考期间准备的是段子，那你就会发现，你可以语速

很快，甚至可以背诵或者念出很精彩的段子，但是上面的那

些问题，你还是做得不好。因为你根本就没有注意过。你注

意过的只是怎么通过背段子让自己不至于没话可说。 学术类

的东西，也就是后面几题，本来就没有段子可言。我试着归

纳过一些句型，后来发现也还是没用，临场的时候还是纯粹

现场发挥的。但是，如果你复习前两题的时候把口语练好了

，后面的题也不会是太大的问题。至少你就不会面临没话可

说的问题了，问题只是怎么说得更好。所以后面几个学术型

的题真的没有什么诀窍。纯粹靠水平了。 相关阅读： 


